

**ALLOCUTION D'OUVERTURE
DU PRESIDENT GENERAL
LE SAMEDI 8 AVRIL 2017**

I - SALUTATIONS ET REMERCIEMENTS

Mon cher Robert, cher Philippe, merci tout de suite, pour vos mots d'accueil mais je reviens vers vous dans quelques instants.

C'est toujours avec plaisir que j'ouvre ces rencontres que sont nos assises ou nos congrès. Ils me permettent de vous retrouver, vous tous, mesdames et messieurs les acteurs de la grande famille fédérale :

- vous, mesdames et messieurs les présidents des comités régionaux et départementaux,

- vous les membres du comité directeur fédéral, des conseils d'administration de nos comités régionaux et départementaux,
- vous les responsables et membres de nos commissions techniques nationales et territoriales.

J'ai plaisir à vous saluer aussi, vous les personnels du siège fédéral, ainsi que vous les agents de développement de nos territoires, et bien entendu vous les cadres d'Etat de notre direction technique nationale.

Je vous remercie pour votre présence et votre soutien.

**

Je veux aussi remercier la ville de Lourdes qui a mis ses installations gracieusement à notre disposition, ainsi que les personnalités qui viendront tout au long de ces assises, nous témoigner leur sympathie.

Je pense tout particulièrement, et je le salue, à Marcel Nezan, notre nouvel aumônier. Je vous invite à mieux faire sa connaissance au cours de nos assises. Et je salue Louis Michel Renier qui est toujours présent avec nous aujourd'hui.

**

Ces mots d'ouverture m'offrent aussi le plaisir du souvenir de nos dernières rencontres :

- Je pense d'abord à nos précédentes assises à Paris où nous avons adopté notre réforme territoriale. Merci encore à Alain Chmeleff, à Bruno Gendron et à toute l'équipe d'Ile de France, pour cette belle et si symbolique organisation, au CNOSF, cœur et maison du sport français, et à l'historique cité universitaire de Paris.

- Je pense aussi à notre inoubliable dernier congrès au Mans, point de départ de cette nouvelle mandature. Merci particulièrement à Nicolas Ménager et à tous les bénévoles qu'il a su mobiliser. On se souviendra de ce congrès électif pour la richesse de nos travaux, mais aussi par ces moments de si grandes émotions que tes équipes nous ont offerts.

Ces temps de joie, de partage et d'émotion à l'occasion de nos rencontres, de nos événements sportifs et culturels constituent notre marque de fabrique. Leur souvenir est à la fois bon et nécessaire.

Mais voilà, je reviens vers Robert Vigne, vers nos chers amis du Rassemblement International des Sportifs, le RIS, vers l'association sportive du RIS constituée spécialement pour être affiliée à part entière à la FSCF. Voici un bon moment que vous envisagiez l'accueil d'un évènement fédéral, nous y voilà. Alors merci Robert, merci aussi à Jeannine Crampet, l'autre cheville ouvrière de cette organisation, et merci encore à Michel Crauste, inspirateur, figure emblématique de notre ovalie nationale, mais aussi un fidèle et vieil ami de notre FSCF.

Nous voici à Lourdes, cité symbolique à maints égards, pour nombre d'entre nous, ville d'accueil et de culture pour tous. Cela nous va bien et nous n'avons aucun doute dans vos talents renommés d'organisateur. Vous nous avez d'ailleurs, donné un bel avant-goût, avec cette visite hier des grottes de Betharam.

Certains diront que nous sommes venus à Lourdes pour faire des miracles pour la FSCF... Non, non ! Cela n'est pas dans nos compétences... ou du moins, pas dans celles de votre président fédéral.

Mais quand même, Lourdes reste une ville de foi et d'espérance, et nous avons bel et bien cette foi dans l'avenir de la FSCF et cette espérance dans notre réussite collective.

Et justement, je reviens vers Philippe Paulino, président de notre comité régional FSCF de cette belle et grande nouvelle région d'Occitanie. Philippe, tu as su mobiliser autour de toi une équipe, avec notamment Céline Reixach, aujourd'hui au comité directeur fédéral, avec Blandine Rocabois votre agent de développement. Moins de quatre années après sa création, votre comité compte 19 associations affiliées et plus de 1 200 licenciés, sur un territoire que nous avons considéré, sans doute trop longtemps, comme un désert fédéral.

Non ! Ce n'est pas un miracle, c'est bel et bien le résultat de votre engagement et de vos efforts.

Alors oui ! Aujourd'hui à Lourdes, ayons foi en notre avenir, ayons l'espérance de notre réussite, ayons de l'ardeur pour continuer nos travaux, ébauchés lors de notre dernier congrès du Mans.

II – POINTS D'INFORMATIONS A LA SUITE DU CONGRES

Mais avant d'entrer dans notre programme, il est dans nos habitudes, et il est nécessaire, de vous apporter quelques points d'informations.

2.1 Mise en place des nouvelles instances

2.1.1 : Pour les instances politiques

Dès la sortie du congrès, le comité directeur nouvellement élu s'est réuni et a mis en place le nouveau bureau fédéral. Sur le plan institutionnel notre fédération est en ordre de marche.

La prise de fonction des nouveaux membres du comité directeur s'est appuyée sur des réflexions collectives, afin de mieux assurer leur fonction de représentation, soit au sein des territoires soit auprès des commissions nationales d'activités.

Je souhaite, qu'à l'avenir, un temps de formation aux nouveaux outils soit consacré à chaque réunion du comité directeur.

Dans le même esprit, nous avons pu réunir à Paris, les 4 et 5 février, nos nouveaux présidents de comités départementaux. Pour beaucoup, il s'agissait de découvrir le

siège, leur maison fédérale, de mieux comprendre leur mission, et de rencontrer leurs interlocuteurs réguliers. Je crois que cette journée aura été appréciée.

Notre nouveau conseil des territoires a été réuni pour la première fois les 3 et 4 février dernier. Je gage que cet organe statutaire consultatif nous sera un outil précieux pour assurer notre présence sur tous nos territoires et garantir la cohérence de nos actions entre tous les niveaux territoriaux.

2.1.2. Du côté des instances techniques

Le processus de renouvellement de nos commissions nationales d'activités a débuté. A ce jour, un bon nombre des responsables de ces commissions ont été nommés par le comité directeur. Leur composition suit maintenant son cours, et je veux rappeler d'ores et déjà à tous la nécessité d'associer de nouveaux talents.

Cela est justement l'un des objectifs que nous avons assigné à notre projet d'assises par activité. Le 4 mars dernier nous avons pu organiser une première journée autour de nos activités d'arts martiaux. D'autres, souhaitons-le, suivront bientôt avec le même intérêt.

Je me dois enfin de vous signaler le succès rencontré le 3 février dernier par notre « colloque santé » sur « le rôle des associations dans le sport-santé ». Ce succès renforce notre position et la reconnaissance du rôle de notre fédération pour les politiques de santé.

2.1.3. L'organisation du siège fédéral

Concernant l'organisation du siège fédéral, nous avons prévu de faire un point sur ce sujet dimanche matin. Il me faut l'anticiper.

Eric Salanoubat que nous avons recruté comme directeur de la fédération à la suite de Gladys Bézier a cessé ses fonctions et quitté la fédération le 31 mars dernier. D'autre part, Olivier Astier m'a informé également de son désir de départ avant la fin de cette saison.

J'en ai personnellement du regret, mais il nous faut aussi comprendre et respecter les choix et désirs de carrière de chacun. C'est une réalité, notre fédération n'est pas en situation d'être aujourd'hui la mieux-disante sur la définition de ses emplois et surtout sur leur niveau de rémunération.

Alors, je veux donc remercier, ceux qui nous quittent pour de nouveaux horizons. Je leur souhaite de tout cœur, bonne chance et réussite.

Mais Je souhaite aussi aujourd'hui que nous prenions le temps d'une réflexion de fond, avant d'arrêter toute nouvelle organisation de notre siège fédéral.

Aussi, j'ai demandé à Laurence Sauvez d'assurer pendant ce temps la continuité des services fédéraux. Elle connaît toutes les arcanes de notre fédération, elle a notre confiance et je la remercie d'avoir accepté cette mission.

J'ai souhaité aussi rassurer les salariés du siège sur la pérennité de leurs missions, et je leur demande, comme je l'ai fait hier aux agents de développement, d'être heureux et sans inquiétude dans l'exercice de leurs fonctions, car c'est aussi une condition à notre réussite.

2.2. La continuité de nos partenariats.

Comme à chaque début de mandature, il faut relancer nos partenariats et réorganiser notre représentation auprès d'instances diverses. Ces désignations ont été entérinées par le comité directeur fédéral. De nouveaux organigrammes et listes fonctionnelles vous seront bien sûr communiqués au fur et à mesure.

Je veux toutefois compléter votre information sur deux points.

2.2.1. Du côté du ministère en charge de la jeunesse et des sports.

Concernant le ministère, comme chaque année, nous avons, avec Laurence Sauvez, été reçus à la direction des sports du ministère pour discuter de la convention d'objectifs pour l'année 2017.

L'aide financière globale nous sera maintenue et nous nous en félicitons.

En revanche, nous avons été informés que notre direction technique nationale, perdrait un des cinq postes de cadres d'Etat. Cette décision a été expliquée par un recentrage des moyens sur les fédérations olympiques.

Je le dis : « cette décision constitue un mauvais présage, un mauvais message ! ».

Je m'en suis exprimé auprès de mes collègues des autres fédérations et groupements multisports et/ou affinitaires qui se sont vus également impactés.

Nous partageons ce mauvais sentiment. Une action collective et concertée a été engagée.

J'ai directement écrit à notre Ministre, Monsieur Patrick Kanner pour lui demander de revenir sur cette orientation.

Malheureusement cette décision nous a été confirmée lors d'une réunion avec monsieur Braillard, notre secrétaire d'Etat.

Alors redisons-le : réduire les politiques sportives au seul sport du plus haut niveau est une impasse.

Promouvoir un sport éducatif pour tous, promouvoir l'intégration et la citoyenneté par le sport, promouvoir le sport santé... obligent aussi les pouvoirs publics au soutien et à l'accompagnement de nos fédérations qui œuvrent au jour le jour, et réussissent !

2.2.2. Du côté du Comité National Olympique et Sportif Français

Concernant le mouvement sportif, après le renouvellement quadriennal des fédérations, viendra au printemps, celui du conseil d'administration et de la présidence du CNOSF.

Trois candidatures se sont exprimées. J'ai répondu et je répondrai, bien entendu favorablement, à toute demande d'entretien avec ces candidats.

Ces élections seront pour la FSCF l'occasion de réaffirmer notre attachement au CNOSF. Laurence Munoz sera notre candidate à son conseil d'administration. Nous pourrons rappeler notre engagement, pour une pratique sportive diverse et pour une organisation plurielle du mouvement sportif.

Nos voix ne donneront pas un blanc-seing. Je vous demande aussi de rapporter largement cette position et ces propos.

III/ Le programme des assises :

Venons-en donc au programme particulier de ces assises. Il est tout orienté vers le projet de développement fédéral pour la mandature 2017-2020. Le but de nos travaux sera donc la formalisation de notre PDF, mais aussi de permettre sa déclinaison dans nos différents territoires.

Il me faut tout d'abord rappeler en quelques mots les orientations définies lors de notre dernier congrès au Mans et en particulier les quatre chantiers prioritaires arrêtés.

1. Adapter et relancer nos activités autour du développement :

Il s'agit d'assurer notre avenir par la progression du nombre de nos pratiquants.

2. Adapter nos formations techniques :

Il s'agit d'adapter notre offre aux attentes et possibilités du terrain.

3. Renforcer notre réseau territorial :

Il s'agit d'être présent partout sur le territoire.

4. Adapter et asseoir notre modèle économique :

Il s'agit, entre autres, de simplifier nos titres d'appartenance.

3.1 Travail collaboratif

Dès ce matin, une séance plénière permettra de cadrer nos travaux :

- de rappeler nos fondamentaux,
- de reprendre la synthèse de nos réflexions du congrès du Mans et enfin,
- de nous appuyer sur différents témoignages de bonnes pratiques réussies.

Cet après-midi, un travail collaboratif sera organisé en différents groupes constitués de vos délégations de comités régionaux et départementaux, pour que chacun apporte ses contributions, et pour favoriser les échanges et les connaissances entre les territoires.

Dimanche matin une synthèse sera proposée sur ces travaux.

3.2 Informations et formations

Concernant l'information, en fin d'après-midi trois carrefours seront organisés :

- Le premier pour les représentants des comités départementaux afin d'échanger sur les nécessités de la proximité avec nos associations.
- Un deuxième plus orienté vers les responsables régionaux :
Comment se réunir autrement lorsque l'on est confronté aux problèmes de distance ?
- Un troisième permettra de faire un point d'avancée sur notre projet Web.

Nous nous retrouverons en séance plénière dimanche matin, pour différents autres points d'informations. Puis que je reviendrai vers vous pour l'allocution de clôture, afin de vous solliciter encore.

Ces travaux sérieux seront aussi émaillés de moments de culture et de convivialité dont nos hôtes ont le talent, et je leur laisserai le soin de vous les faire découvrir.

Mais en particulier, pour ceux qui le souhaitent, la célébration aura lieu dans ce lieu unique de la crypte de la basilique.

Mes chers amis, avant de conclure et débiter nos travaux, nous avons aussi une habitude : c'est celle du souvenir, de ceux qui nous ont quittés, entre le temps de nos rencontres.

Je crains toujours d'en oublier. Aussi je souhaite associer tous nos amis disparus, aux deux dont les visages s'affichent derrière moi.

- Gabriel Spahn, de l'Union Jeanne de La Lorraine : nous garderons en mémoire son implication pour les activités athlétiques au sein de la FSCF, mais aussi son infatigable engagement, avec son épouse Marthe, dans l'organisation des camps Ficep.

- André Manigaud, de l'Elan Sportif et Elfes de Limoges : un autre fidèle et grand promoteur de la FSCF, pour accueillir notamment, nos grands événements gymniques mais aussi institutionnels de la fédération.

En leur souvenir, en souvenir de tous ceux, qui ont tant et tant donné, à notre jeunesse et à notre fédération, je vous invite à un moment de recueillement.

Je vous remercie ... et je vous invite maintenant à débiter nos travaux, comme nos deux amis l'ont toujours fait, dans la joie et la convivialité.

Christian Babonneau